

Comisión sobre la Utilización del Espacio Ultraterrestre con Fines Pacíficos Subcomisión de Asuntos Científicos y Técnicos 60º periodo de sesiones Viena, 6-17 de febrero 2023

Intervención del Embajador Jorge Skinner-Klée Arenales

Señor Presidente:

Al ser la primera vez que me dirijo a este foro permítame expresarle a usted Embajador Juan Francisco Facetti nuestra felicitación por la conducción de las labores de este periodo de sesiones; puede contar con el apoyo de Guatemala para el éxito de los trabajos de la Sub Comisión. Mi Delegación se adhiere a la declaración realizada por Pakistán en nombre del G-77.

Guatemala también agradece a los Estados miembros por acogernos y darnos la bienvenida como miembro de la Comisión. Igualmente expresamos nuestra felicitación a Uzbekistán por formar parte de la misma. Estamos seguros que más Estados se incorporarán como parte de la Comisión dado su importante mandato.

Mi Delegación, señor Presidente, lamenta la pérdida de vidas y daños causados por los graves terremotos, por lo que nos solidarizamos con los pueblos de la República de Türkiye y de la República Árabe Siria en esta triste hora.

Señor Presidente:

Mi Delegación quisiera expresar su reconocimiento por el trabajo que ha venido realizando la Comisión junto con sus subcomisiones, las cuales han generado un valor agregado a las labores de las Naciones Unidas, en especial durante los últimos años, donde la cooperación ha sido pieza angular para prevenir y mitigar los desastres naturales, que más han afectado a los países más vulnerables como el nuestro.







La Razón que motiva a mi Delegación para agregarse al trabajo de esta Comisión es porque desea apoyar toda actividad que propenda a la utilización del espacio ultra terrestre con fines pacíficos y, como lo anotamos antes, por la cooperación devenida en el ámbito de su acción así como por el mandato tan relevante que tiene la Comisión en materia del uso del espacio ultra terrestre, patrimonio de toda la humanidad.

Por cierto, en el marco de los trabajos que nos reúnen el día de hoy, mi Delegación desea destacar el lanzamiento en el año 2020 del Primer Satélite Quetzal-1 en el marco de la cooperación triangular denominada Kibo-Cube, iniciativa que promueve el acceso al espacio para todos.

Señor Presidente:

Guatemala se benefició el año pasado de la Plataforma No-Spider, sistema que prestó apoyo y asesoramiento virtual al Organismo Nacional de Coordinación para la Reducción del Riesgo de Desastres tras la erupción del Volcán Pacaya. Y es de esa cuenta que resaltamos el elemento de la cooperación en este foro, ya que la Comisión Nacional del espacio de Argentina, en su papel de oficina regional de apoyo de ONU-Spider, donó imágenes satelitales de su satélite SACOM-1 para contribuir al seguimiento de los flujos piroclásticos activos.

Quisiéramos destacar también que en lo que respecta de incendios forestales e inundaciones, Guatemala se ha beneficiado con el uso de herramientas como COPERNICUS, AIRBUS DEFENCE and SPACE de la Universidad de Bonn en Alemania, entidades que han trabajado con nuestras instituciones en proyectos relativos a la materia antes mencionada

Señor Presidente:

Por último, mi delegación ve con beneplácito la Agenda "Space 2030", por considerarla una herramienta que fortalece la contribución de las actividades espaciales y de las herramientas espaciales que propenden al logro de la Agenda 2030, y así "no dejar a nadie atrás".







Finalmente, mi delegación reconoce la importancia que revisten los cielos oscuros y silenciosos tanto para la ciencia como para la población del planeta por lo que nos interesa la iniciativa presentada por las delegaciones de la República de Chile, la República Eslovaca, Bulgaria y el Reino de España.

Muchas gracias.





